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>>进展

明年湖南产超苹果标准触屏
玩高端手机可摸国产“脸”了

■特派记者 李国平 曾力力 李琪

明年或可看到国产的超苹果
手机触摸屏，而且是湖南制造。

中国是全球最大的平板显示
超薄玻璃盖板加工国， 占全球加
工量的80%左右， 包括苹果的显
示屏基本在我国加工。 但我们自
己却不能生产高端玻璃源片，全
靠进口， 每年耗费近100亿美元
的外汇。“2014年，靠别人的米下
锅将成为历史。” 全国人大代表，
湖南邦盛凯博科技有限公司董事
长刘国忠说。

没有自己技术，年损百亿外汇

全国人大代表、 中国科学技
术协会副主席、 中南大学原校长
黄伯云院士说，“中南大学研究的
超薄超强平板显示触摸屏盖板玻
璃技术搞了好几年， 遇到了不少
波折。由于项目投入高、风险大，
让融资成了大问题。所幸的是，刘
国忠前期愿意投资了。”

在十二届全国人大一次会议
现场， 说起中南大学基板玻璃的
研究与产业化的曲折过程时，黄
伯云不无感慨。

黄伯云所说的超薄超强平板
显示触摸屏盖板玻璃技术， 是中
南大学研究多年， 打破国外长期
垄断填补国内空白的技术。

中南大学研究的新玻璃材料
强度可以超出常规玻璃材料的10
倍， 钢球在一米多高的落差砸不
碎。 厚度可以达到0.3-0.5毫米，
用于平板显示触摸屏超薄板玻
璃，甚至可以薄于0.1毫米，生产

出可以弯曲的应用于柔软显示的
玻璃材料。

“中国是手机生产大国，高档
手机的触屏， 比如苹果手机的触
屏，虽然是在国内生产的，但是这
项技术在以前一直是被美日等少
数发达国家所垄断， 玻璃源片目
前全部靠进口，每年损失外汇100
亿美元。”刘国忠说。

湖南有达到国际水平的技术

刘国忠近年来在房地产等行
业业绩不俗。“虽然在这个行业目
前可以很舒服地生存下去， 但技
术含量不高，没核心竞争力，赚了
些钱心还是虚的。”

前几年苹果手机风靡全球，
薄薄的手机触摸屏引发了他的兴
趣。“这玩意很薄、手感很好，将来
应用前景很宽广。”刘国忠说，“后
来得知这只有美国与日本才能生
产。 中国占全球加工量的80%左
右，但只有给人打工的份，拿点低
微的血汗钱。”

“后来我就到处找技术，希望
可以生产出中国人自己的苹果手
机触摸屏。” 刘国忠乘坐飞机在
全国各地考察产业转型。

也许是缘分，刘国忠专程拜
访了黄伯云院士， 并得知黄伯云
所率领的团队研发出来的平板显
示超薄超强盖板玻璃已经达到了
国际先进标准， 某些指标完全超
过苹果手机用的触摸屏。

后来有人问黄伯云， 项目为
何给刘国忠，黄伯云的评价是，他
有资金实力与创业激情， 企业家
们应做点让民族自豪的事情。

平板显示触摸屏超薄超强
电子玻璃项目是国家“十二五”
重点产业攻关项目。 去年7月10
日，邵阳市与中南大学签订框架
协议，项目落户邵阳宝庆科技工
业园。

按照协议，该项目一期投资8
亿元， 建设工程技术研发中心、
装备制造厂和第一条生产线。
“年底估计就能投产， 产出的玻
璃片厚度为0.3毫米，其他玻璃为

5毫米， 硬度是其他玻璃的8倍，
价格将是普通玻璃的近20倍。”刘
国忠说。

按照规划，总投资50亿元，分
二期建设平板显示超薄玻璃项
目，着力打造全国最大的触摸屏和
盖板玻璃产业化生产基地。

“2014年，我国第一批世界先
进的平板显示超薄超强盖板玻璃
将在这里诞生， 从而彻底改变国
外垄断的局面。”刘国忠说。

我国首批超强超薄触摸屏明年邵阳“出生”

“最严交规”一样扣分管食品
重责重罚捍卫舌尖上的安全

>>特邀嘉宾

蒋秋桃： 全国人大代表、
湖南省食品药品检验研究院
院长

刘绍英：全国人大代表、湖
南德力电力建设有限公司职工

李赤群： 全国政协委员、湖
南省食品药品监督管理局副局长

因为香港的奶粉“限带
令”，食品安全问题再次成为全
国两会上的热词。

现在的食品安全现状如何？
又如何捍卫舌尖上的安全呢？

【怎样处罚】
像开车违法一样扣分

三湘华声： 现在食品越来
越丰富，但吃得不是很安全。比
如盲目使用添加剂， 给食品安
全带来不同程度的危害。

刘绍英： 我觉得主要原因
是很多不法商贩、 不负责任的
食品加工企业谋取高额利润造
成的，一味地追求色泽、更长的
保质期而导致非法添加有害物
质。 对这样的个人和企业若查
实了， 就不能只罚一点钱了，应
该重罚，让其不能再从事食品生

产，对造成严重后果的食品安全
负责人应该追究刑事责任。

蒋秋桃：在新加坡，若扣除
24分， 就会被吊销餐饮许可证，
现在更严格，降低到12分。我们
可以像交通违法一样计分对待食
品加工企业，规范食品产出源头。

【怎样监管】
告别“九龙治水”

三湘华声： 目前我国的食
品安全现状不容乐观， 大家均
认为跟现阶段比较混乱的监管
体制有很大的关系。

李赤群： 目前咱们对食品
安全监管体制还是不够科学，
没有理顺，民间的说法叫“九龙
治水”， 法律上叫分段监管。而
往往是这样的多头监管反而造
成了“监管缝隙”，头痛医头、脚

痛医脚，分工不明晰。
刘绍英： 食品安全应纳入

政府的绩效考核， 然后建立长
效的监管机制。

【怎样教育】
食品安全教育可进党校

三湘华声： 食品安全是一
个国际问题，其实不光国内有，
国外也有， 我们应不应该对国
内食品盲目恐慌， 而一味地去
强调“进口”？

蒋秋桃： 我们前一段时间
就抽样检测进口的奶粉， 也有
不合格的现象，出现这些问题，
首先不要恐慌， 不要让恐慌带
来的伤害大于食品安全本身的
伤害，那我们就不值得了。应当
加强食品安全的知识宣传教育，
从娃娃抓起，进小学课堂，进中学
课堂，进领导干部的党校课堂。

李赤群： 对食品安全的要
求跟各地社会发展的程度是相
匹配的， 越是发达的地方政府
监管的力度越大， 市民对食品
安全的防范意识也越高。 提高
对食品安全认证标示的辨别能
力，养成好的生活习惯、饮食习
惯， 自己做好守护舌尖上安全
的最后护卫。

■特派记者 张颐佳

本报3月12日讯 在我们有
些党政机关和行政事业单位的大
楼里， 存在一些商业经营行为。今
日， 全国人大代表罗祖亮建议，今
后严厉禁止各级党政机关和行政
事业单位修建宾馆、酒店和超标准
修建办公楼用于商业经营谋利。

罗祖亮建议， 由中纪委和国
家监察部组织各级纪委和监察机
关成立专门的清查组， 对此前各
党政机关（公检法司机关）和行政
事业单位所经营的宾馆酒店和办
公楼出租经营情况进行一次全面

的清查， 查明凡属用于商业经营
的国有资产， 要一律与本单位脱
钩，收归国资委管理，如果国资
委无能力收回的，应向社会公开
拍卖或由企业收购，拍卖或收购
所得资金除偿还债务和干部职
工集资款外， 余下部分收归财
政。对这些单位已经违纪违规所
得收入和超出国家工资政策规
定发给干部职工的福利，要坚决
清理退回财政， 以此还社会一个
公平、一个和谐。
■特派记者 曾力力 李琪 李国平

机关单位宾馆、办公楼应禁商业经营

>>建言献策

蒋秋桃代表（左一）、李赤群委员（左二）、刘绍英代表（左三）在民生会客室讨论食品安全问题。 记者 赵持 摄


